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Собрание педагогов в облаСтном 
парламенте

в минувший четверг, 
17 авгуСта, в 
Законодательном 
Собрании СоСтоялоСь 
пленарное ЗаСедание 
Южно-уральСкого 
педагогичеСкого 
Собрания на тему 
«технологии 
управления 
обраЗовательными 
СиСтемами».

Сегодня можно говорить о том, что в области соз-
дана стройная система общеобразовательного про-
цесса. Неслучайно наш регион входит в десятку луч-

ших регионов страны. Вы представляете тот передовой 
отряд интеллигенции, который ведет за собой жителей 
области для решения задач, поставленных президентом 
Российской Федерации. 

Хотелось бы сказать, что депутаты Законодательного 
Собрания поддерживают политику губернатора, направ-
ленную на повышение качества жизни в Челябинской 

области. И конечно, мы работаем в единой команде. Се-
годня, когда мы обсуждаем параметры областного бюд-
жета с правительством, основное внимание обращаем 
на социальную сферу. Бюджет наш не просто социально 
ориентирован – он социально ответственен: более 78% 
средств запланировано на это. Очень важно, чтобы они 
были израсходованы эффективно, на результат. Успехи 
сегодня есть, и надо поддерживать положительную 
динамику. Мы должны готовить талантливую моло-
дежь, которая будет продвигать Россию. 

Сегодня более трети 
регионального 
бЮджета раСходуетСя 
на обраЗование. 
Суммарный объем 
оборота денежных 
СредСтв С учетом 
коммерчеСких уСлуг 
СоСтавляет около 
100 миллиардов 
рублей в год.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Школа должна стать не только образовательным, но и спортивно-
культурным центром динамично развивающегося микрорайона. Считаем, 
что принцип многофункциональности сегодня самый разумный. Школа 

– важный смысловой элемент цивилизованной среды. Принцип многофункцио-
нальности требует внедрения управленческих технологий в образовательной 
системе. Важны и новые формы сотрудничества, где учителя, дети и их родители 
являются полноценными партнерами. 
Мы живем в информационно насыщенном мире. И учреждения образования не 
могут быть закрытой сферой. По-прежнему важно, чтобы во главе учреждения, 
органов управления, муниципальной власти были люди, хорошо понимающие 
специфику педагогического процесса, способные чувствовать пульс времени, 
подхватывать новые идеи. 
За последние три года на четверть (!) вырос набор на специальности, связанные 
с металлургией, металлообработкой, машиностроением, транспортом, строи-
тельством, сельским хозяйством – во всех направлениях, в чем сильна наша 
экономика. Это эффект управленческих решений в сфере высшего и среднего 
профессионального образования. 

Считаю, Челябинская область давно 
сработала на опережение. Сегодня у 
нас более 400 организаций дополни-
тельного образования. 
В перечень 500 лучших образователь-
ных учреждений России вошли 18 из 
нашего региона. А в топ-25 школ-
лидеров вошел лицей № 31 из Челя-
бинска, где он занял почетное 14-е 
место. Область прочно удерживает 
пятое место в рейтинге среди регио-
нов России по количеству дипломов 
победителей и призеров олимпиад школьников. Этот успех стал возможен и 
потому, что в области создана одна из лучших систем подготовки учителей. 
Это педсобрание даст новый импульс для поисков эффективной работы. 
Считаю, что всем вам нужно пообщаться в профессиональном сообществе, 
обменяться новыми идеями, опытом. 

в прошлом году только 
по линии миниСтерСтва 
обраЗования и науки 
челябинСкой облаСти на 
выплаты Заработной 
платы направлено 
27 миллиардов рублей, 
раСходы на СобСтвенное 
функционирование 
СиСтемы обраЗования – 
Семь миллиардов 
рублей. причем 
конСолидированный 
бЮджет превыСил 
54 миллиарда рублей. 

Борис ДуБроВский, губернатор Челябинской области:

Учиться Управлять

Август на Южном Урале тра-
диционно время встреч в 
педагогическом сообществе: 

пора сверить карты перед очередным 
большим походом в страну образова-
ния. Но теперь недостаточно одного 
августовского совещания. Огромная 
образовательная система имеет раз-
ные уровни, у которых свои задачи. 

Как тут одним разом обсудить весь 
комплекс проблем? Неслучайно про-
грамма собрания распланирована бо-
лее чем на неделю – с 16 по 29 августа.

В этот день в Большом зале собра-
лись лучшие учителя, руководители 
образовательных учреждений и му-
ниципалитетов, депутаты, министры. 
Атмосфера торжественная, волную-
щая. Почему встреча в Законодатель-

ном Собрании? Министр образования 
Александр Кузнецов коротко поясняет 
журналистам:

– У нас достаточно тесные контакты 
с депутатским корпусом. Я благодарен 
депутатам не только потому, что они 
предоставляют свои площади, но и за 
ежедневную, ежегодную очень про-
дуктивную совместную работу. 

Надо отметить, что на пленарную 

часть вынесли вопросы общего харак-
тера, в основном связанные с управ-
лением образовательными системами. 
Как пояснил глава регионального ми-
нобра, на сегодняшний день система 
образования – самая ресурсоемкая, в 
которую входит около миллиона юж-
ноуральцев – от дошкольников в дет-
ских садах до школьников и студентов 
колледжей и вузов. В том числе и ра-

ботники образования. При этом объек-
тивно возникает задача эффективного 
расходования ресурсов для получения 
более высокого результата. Естествен-
но, возникает множество проблем с 
качеством управленческой деятельно-
сти на всех уровнях образовательной 
системы. А сегодня собрание обсужда-
ет именно уровень муниципалитета.
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инновации для 
«Березки» 

Цветные домики, красочные клум-
бы, симпатичные гномы – территория 
детского сада № 33 «Березка», кото-
рый спрятался среди невысоких домов 
в центре поселка Лазурного, похожа на 
настоящее сказочное царство. Для все-
стороннего и полноценного развития 
малышей здесь предусмотрены все 
условия. Среди молодых семей много 
желающих отдать свое чадо именно 
в этот детский сад. И это неслучайно. 
Ведь здесь большое внимание уделя-
ется развитию творческого потенциала 
детей, их мышления, логики, физиче-
скому воспитанию и многому другому.

Дошкольное учреждение работает 
с 1980 года. В настоящее время его 

посещает почти 140 малышей, дей-
ствует шесть возрастных групп. Стоит 
отметить, что благодаря реализации 
партийного проекта «Детские сады – 
детям» было создано дополнительно 
40 мест для дошколят. В рамках про-
екта был приобретена новая мебель, 
игрушки, а также внедрены инноваци-
онные технологии. А на ремонт групп 
было направлено 3,2 миллиона рублей 
из средств областного и районного 
бюджетов.

– Это по-настоящему уникальный 
сельский детский сад, – не скрывая 
своего восторга, прокомментировал 
Александр Журавлев. – Педагогическо-
му коллективу удалось создать здесь 
душевную семейную обстановку, в ко-
торой каждый ребенок чувствует себя 
комфортно. Недаром Лазурненский 
детский сад № 33 не так давно вошел 
в число лучших по результатам всерос-
сийского конкурса среди дошкольных 
образовательных учреждений. В дет-
ском саду выстроен грамотный под-
ход к организации образовательного и 
воспитательного процесса, к формиро-
ванию у детей необходимых умений и 
навыков, к развитию их потенциала.

Стоит отметить, что детский сад № 
33 – обладатель второй категории, то 
есть условия содержания ребятишек 
и качество их обучения выше установ-
ленного государственного стандарта 
дошкольного воспитания.

Для полноценного развития ре-
бятишек в «Березке» работает спор-
тивный зал, театральная, изобрази-
тельная студии, лаборатория опытов, 
фольклорная студия «Русская изба», 
музей Урала.

– Наши детки – постоянные участ-
ники всероссийских и международных 
конкурсов, – похвасталась заведую-
щая детским садом «Березка» Ольга 
Машкин. – При этом всегда занимают 
призовые места, в основном поднима-
ются на первую ступеньку пьедестала. 

В числе лучших по результатам раз-
личных конкурсов и наши педагоги, 
это профессиональные, грамотные и 
искренне любящие свою работу люди. 

Также в детском саду большое вни-
мание уделяется сельскохозяйствен-
ному воспитанию ребятишек. «Берез-
ка» – одно из немногих дошкольных 
учреждений, которое может похва-
статься собственными теплицами и 
грядками.

– Наши малыши сами ухаживают 
за помидорами, перцем, – добави-
ла заведующая. – Выращивают салат, 
свеклу, морковь. А потом с большим 
удовольствием кушают результаты 
своего труда. Мы стараемся приучать 
ребятишек к сельскохозяйственному 
труду с малых лет. И надо отметить, 
интерес у них к этому большой. 

Кроме того, с не меньшим инте-
ресом ребятня осваивает песочную 
терапию и рисование по стеклянному 
мольберту.

– В рамках развития инновацион-
ной деятельности мы закупили пе-
сочные световые столы, стеклянные 
мольберты, лего-конструкторы, – за-
метила Ольга Васильевна. – Подобные 
современные технологии в воспитании 
и образовании детей имеют большое 
значение, и наши ребятишки очень 
умело их осваивают. 

Подводя итоги своего визита в 
детский сад № 33 поселка Лазурного, 

заместитель председателя областно-
го парламента Александр Журавлев 
заметил, что дошкольному воспита-
нию в настоящее время со стороны 
депутатов фракции «Единая Россия», 
главы региона Бориса Дубровского, 
областного правительства уделяется 
пристальное внимание. И, несмотря 
на то что в этом направлении удалось 
уже многого добиться, работа будет 
продолжена.

Школьный интерес
Далее Александр Журавлев посетил 

поселковую среднюю общеобразова-
тельную школу, которая также стала 
участником партийных проектов в 
сфере образования.

Кстати, местная школа – одно из 
самых больших сельских образова-
тельных учреждений в Челябинской 
области. Она рассчитана на 860 ре-
бят. Правда, в настоящее время здесь 

изучают науки 400 учеников.
Поселковая школа гордится сво-

им дополнительным образовани-
ем. В рамках проекта «Темп» здесь 
действует факультатив по лего-
конструированию. Ребята с 1-го по 7-й 
класс с удовольствием посещают заня-
тия. По словам учителя информатики и 
лего-конструирования Олега Метелки-
на, мальчишки и девчонки с любопыт-
ством занимаются программировани-
ем, а при сборе и тренировке роботов 
проявляют большой спортивный азарт. 
Несмотря на то что факультатив су-
ществует всего год, есть уже первые 
успехи: в минувшем учебном году вос-
питанники Олега Метелкина заняли 
шестое место на фестивале «Робофест». 
По мнению педагога, для первого года 
занятий это неплохой результат.

– Местная поселковая школа – удач-
ный пример качественной реализации 

проекта «Модернизация образования», 
– считает заместитель председателя 
южноуральского парламента Алек-
сандр Журавлев. –  В школе действует 
целый ряд дополнительных факуль-
тативов, в образовательном процессе 
применяются инновационные техно-
логии: к сожалению, не в каждой сель-
ской школе ученики могут похвастать-
ся успехами в лего-конструировании 
и умением работать с 3D-принтером. 
Если благодаря реализации партий-
ных проектов в сфере образования мы 
сумеем создать подобные условия в 
каждой школе Челябинской области, 
то можно не сомневаться, что качество 
образования будет на самом высоком 
уровне. 

Увы, совсем без проблем не обхо-
дится даже в школе с инновационны-
ми образовательными программами. 
Так, среди больных тем для Лазур-
ненской школы всегда была система 
отопления, которая не справлялась с 
обогревом больших помещений, в 
результате температура воздуха в 
классах порой не поднималась выше 
15 градусов. Решить проблему удалось 
благодаря проекту «Модернизация об-
разования». За счет дополнительного 
финансирования, выделенного из рай-
онного бюджета, удалось заменить ра-

диаторы системы отопления. Правда, 
работа еще продолжается.

– Поскольку школа большая и сразу 
во всех помещениях заменить радиа-
торы не представляется возможным, 
мы решили это делать постепенно, – 
рассказала директор школы Любовь 
Фриз. – Сначала все работы были про-
ведены в начальной школе, потом – в 
классах на северной стороне, недавно 
отремонтировали восточный блок. 
Сейчас поменяли радиаторы в шести 
классах. 

Еще одна школьная проблема 
касается организации медицинского 
осмотра водителей школьных авто-
бусов и технического осмотра самого 
автотранспорта.

– У нас организован подвоз 150 
школьников из девяти поселков, – до-
бавила руководитель образовательно-
го учреждения. – На подвозе работают 

два автобуса и один автомобиль мар-
ки «ГАЗ». Подвоз начинается с семи 
часов утра. Весь механизм у нас уже 
давно отработан и действует без сбоя. 
Только есть трудности с предрейсовым 
и послерейсовым осмотром водите-
лей и техническим осмотром автомо-
бильного транспорта. Наши водители 
вынуждены ездить за 17 километров, 
чтобы пройти осмотр. Что касается 
технического осмотра, то для этого 
необходимо дополнительное оборудо-

вание, стоимость которого минимум 
150 тысяч рублей. Своими силами обе 
проблемы школе не решить.

Ситуацией заинтересовался Алек-
сандр Журавлев. Вопрос обязательно 
будет проработан с целью поиска его 
решения.

Кроме того, парламентарий пообе-
щал оказать посильную помощь в 
модернизации системы освещения 
хоккейного корта, который действует 
при школе. 

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

3 150 дополнитель-
ных мест в текущем году 

будет открыто в дошкольных 
учреждениях Южного Урала  

лазурненская школа – обладательница гранта 
губернатора в рамках проекта «образование». также 
является региональной инновационной площадкой 
по реализации образовательного проекта развития 
естественно-математического и технологического 
образования «темп». 
в этом году учебное заведение победило во 
всероссийском смотре-конкурсе образовательных 
организаций, который проходил в москве.

наШа справка
Челябинская область зани-

мает первое место в Уральском 
федеральном округе и входит в 
первую десятку регионов рос-
сии по уровню доступности до-
школьного образования.

поСелок лаЗурный: пример в обраЗовании

в 2008 году детский сад № 33 поселка лазурного вошел в четверку лучших 
дошкольных учреждений челябинской области в конкурсе «детский сад года».

860 меСт 
– такова проектная мощность 
Лазурненской средней школы. 

в настоящее время ее 
посещают 

400 учеников. 

В рамках сВоего рабочего Визита В поселок лазурный 
красноармейского муниципального района заместитель 
председателя законодательного собрания челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике александр ЖураВлеВ 
(фракция «единая россия») посетил детский сад № 33 и среднюю 
общеобразоВательную школу. парламентарий ознакомился 
с результатами реализации сразу нескольких партийных проектоВ 
В сфере дошкольного и В системе общего образоВания.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель 
комитета по социальной политике (фракция «Единая 
Россия»): 

Со стороны партии «Единая Россия» большое внимание уделяется под-
растающему поколению. Широкое развитие получил партийный проект 
«Детские сады – детям» не только в России, но и, в частности, на Южном 

Урале. Только за прошлый год в нашем регионе удалось ввести более четырех 
тысяч дополнительных мест в дошкольных учреждениях, половина из них — 
благодаря строительству и реконструкции детских садов. В настоящее время 
в регионе ликвидирован дефицит мест для детей от трех до семи лет. Есть еще 
некоторые трудности в обеспечении местами в детских садах малышей от по-
лутора до трех лет, но и здесь проблема постепенно решается: 80 процентов 
малышей местами в дошкольных учреждениях обеспечены. Работа в этом 
направлении будет продолжена.

Что касается общего образования, то и здесь у нас большие успехи, кото-
рых во многом удалось добиться благодаря реализации партийного проекта 
«Модернизация образования». Сейчас он получил новый импульс для разви-
тия. Перед нами стоит амбициозная задача перевести все школы региона на 
обучение детей только в первую смену. Для этого из бюджетов всех уровней 
выделяется солидное финансирование, которое позволяет строить и вводить в 
эксплуатацию новые образовательные учреждения. Так, например, в этом году 
введена в эксплуатацию самая большая школа Челябинска, которая построена в 
микрорайоне Парковом. Это современная, оснащенная уникальнейшим обору-
дованием школа, вместимость которой – более тысячи учеников. Кроме 
того, в следующем году планируется ввести в эксплуатацию новую школу 
на 500 мест в поселке Есаулка Сосновского муниципального района.
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ГоржУсь своими 
земляками

Губернатор Борис Дубровский 
поблагодарил работников 
образования за нелегкий, 

но очень важный труд, профессио-
нализм и преданность своему делу. 
В своем обращении глава региона 
отметил, что Челябинская область 
сохраняет статус одного из ведущих 
регионов по уровню развития обра-
зовательной системы. Регион нахо-
дится в первой десятке по количеству 
обучающихся. Три тысячи учрежде-
ний, занимающихся образовательной 
деятельностью. Многие из них еже-
годно попадают в рейтинги лучших 
по стране. 

– Говорю это с гордостью за своих 
земляков – учителей и учеников. Вы-
сокий образовательный потенциал 
остается одним из ключевых факто-
ров конкурентоспособности региона. 
У нас десятилетиями образование и 
экономика шли вперед рука об руку. 
Это во многом сделало Челябинскую 
область достаточно устойчивой в эко-
номическом и социальном плане, – 
подчеркнул Борис Александрович. 

Губернатор отметил, что в про-
шлом году средняя зарплата учителей 
составила более 30 тысяч рублей, что 
на 12 процентов выше, чем средняя 
зарплата по региону. 

Сегодня экономика области вос-
станавливается. Растет и средняя 
заработная плата. Несмотря на хо-
лодное лето, есть хорошие виды на 
урожай. Впервые за последние пять 
лет Челябинская область полностью 
закрыла долги бюджета перед бан-
ками. За последние три года практи-
чески к минимуму сведен дефицит 
областного бюджета. Он сократился 
с четырех миллиардов рублей до 
160 миллионов рублей в прошлом 
году. В течение семи месяцев те-
кущего года доходы продолжают 
расти. На 85 процентов область обе-
спечивает себя самостоятельно. Мы 
практически вышли на сбалансиро-
ванный бюджет региона, увеличив 
при этом социальные расходы. Сле-
дующий шаг – увеличение бюджета 
развития, в том числе в сфере об-
разования. 

– В 2016 году создано более 4600 

новых мест для дошкольников. Прак-
тически это сто процентов обеспечен-
ности для детей в возрасте от трех 
до семи лет. А 1 сентября 2017 года, 
как было обещано ранее, откроется 
самая большая школа, рассчитанная 
на 1175 мест. Мы изначально ставили 
перед собой задачу, что новая школа 
должна стать не только образова-
тельным, но и спортивно-культурным 
центром динамично развивающегося 
микрорайона, – сказал губернатор. 

Губернатор Дубровский считает, 
что принцип многофункционально-
сти школы сегодня самый разумный. 
Школа – важный смысловой элемент 
цивилизованной среды. При этом 
принцип многофункциональности 
требует внедрения управленческих 
технологий в образовательной систе-
ме.

– Важны и новые формы сотруд-
ничества, где учителя, дети и их 

родители являются полноценными 
партнерами. 

Мы живем в информационно на-
сыщенном мире. И учреждения об-
разования не могут быть закрытой 
сферой. По-прежнему важно, чтобы 
во главе учреждения, органов управ-
ления, муниципальной власти были 
люди, хорошо понимающие специфи-
ку педагогического процесса, чувство-
вали пульс времени, подхватывали 
новые идеи. 

сыГрали на 
опережение

– За последние три года на чет-
верть вырос набор на специальности, 
связанные с металлургией, металло-
обработкой, машиностроением, 
транспортом, строительством, сель-
ским хозяйством – во всех направле-
ниях, в чем сильна наша экономика. 

Это эффект управленческих решений 
в сфере высшего и среднего профес-
сионального образования, – отметил 
Борис Дубровский.

– Считаю, Челябинская область дав-
но сработала на опережение, активно 
развивая секции, кружки, творческие 
клубы. Сегодня у нас более 400 органи-
заций дополнительного образования. 
Здесь принципиально важна комму-
никация со сверстниками, соревно-
вания, творческие конкурсы. Важно 
оторвать детей от компьютеров. В 
рамках педагогического собрания не 
случайно заявлена тема синхрониза-
ции календарей соревнований и кон-
курсов с учебными занятиями.

В заключение глава региона ска-
зал:

– Это педсобрание даст новый им-
пульс для поисков эффективной ра-
боты. Поручаю министру образования 
и вас прошу по итогам работы сфор-
мировать пакет актуальных предло-
жений, которые требуют внимания и 

дополнительных решений со стороны 
органов региональной власти. 

поддержать 
положительнУю 

динамикУ
В свою очередь к Собранию пе-

дагогов обратился председатель об-
ластного Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш. Парламентарий 
поздравил работников образования 
с началом нового учебного года, при-
ближающимся Днем знаний.  

– Сегодня вы, обучая наших детей, 
находитесь на переднем крае борь-
бы за будущее России, – подчеркнул 
Владимир Викторович. – Я уверен, 
что оно в надежных руках, потому 
что вы без остатка, порой в ущерб 
личному времени, отдаете себя само-
му гуманному делу на свете. За это 
вам большое спасибо от депутатов 
Законодательного Собрания!

Сергей Таран. Фото Андрея Ткаченко

в перечень 500 лучших обраЗовательных учреждений 
роССии вошли 18 школ иЗ нашего региона. а в топ-25 
школ-лидеров вошел лицей № 31 иЗ челябинСка, где он 
Занял почетное 14-е меСто. облаСть прочно удерживает 
пятое меСто в рейтинге Среди регионов роССии 
по количеСтву дипломов победителей и приЗеров 
олимпиад школьников. Этот уСпех Стал воЗможен 
и потому, что в облаСти СоЗдана одна иЗ лучших 
СиСтем подготовки учителей. 

Окончание. Начало на стр. 1
Собрание педагогов в облаСтном парламенте

В большом зале собрались лучшие учителя, руководители образовательных 
учреждений и муниципалитетов, депутаты, министры

Борис ДуБроВский, губернатор Челябинской 
области: 

Сегодня экономика области восстанавливается. Растет и средняя зара-
ботная плата. Несмотря на холодное лето, есть хорошие виды на урожай. 
Впервые за последние пять лет Челябинская область полностью за-

крыла долги бюджета перед банками. За последние три года практически к 
минимуму сведен дефицит областного бюджета.

Надо сказать, что и в наше время по-
добная практика в России имеет место 
быть. Так, по некоторым данным, во 

всей стране сегодня насчитывается порядка сот-
ни домов, которым официально присвоено зва-
ние «Дом образцового содержания», в том числе 
и в Челябинской области такие примеры есть. 
Среди основных предпосылок к увеличению их 
числа можно назвать активную деятельность в 
сфере жилищного строительства, реализацию 
государственной программы по переселению 
из ветхоаварийного жилья, приоритетные про-
екты партии «Единая Россия», направленные в 
первую очередь на благоустройство территорий. 
Почему бы не перейти от частного к общему, от 
конкретных лучших домов – к лучшим дворам, 
а может быть, и городам?

Такую идею озвучил накануне председатель 
Законодательного Собрания Владимир Мякуш 
в ходе рабочего визита в Южноуральск, где в 
этот день состоялось торжественное открытие 
городского парка после реконструкции в рамках 

проекта партии «Единая Россия» «Парки малых 
городов». Кроме того, парламентарии посетили 
несколько южноуральских дворов, которые в 
числе 24 вошли в этом году в проект «Городская 
среда». 

– Проект «Городская среда» меняет облик 
дворовых территорий по всей Челябинской об-
ласти, и в Южноуральске есть такие дворы, ко-
торые являются образцовыми не только для 
города, но и для всей области, – отметил Влади-
мир Мякуш. – Неплохо было бы провести в Юж-
ноуральске конкурс на лучший двор, а в регионе 

– конкурс на город образцового быта. Сегодня 
пришло время, чтобы в области организовать 
соревнование, когда все города будут бороться 
за присвоение такого звания...

Южноуральцы – жители города Южноураль-
ска – встретили это предложение на ура. А что 
скажут южноуральцы – жители всего Южного 
Урала? Посоревнуемся?

Александр Патритеев. 
Фото Юлии Боровиковой

В сВое Время В ссср 
была широко 
распространена 
практика, когда 
Жилым зданиям 
присВаиВалось 
зВание «дом 
образцоВого 
содерЖания и Высокой 
культуры быта». 
Жильцы за это зВание 
боролись, ибо иметь 
соотВетстВующую 
табличку на сВоем 
доме было крайне 
почетно. конечно, 
это налагало и особую 
отВетстВенность: мало 
зВание заслуЖить – 
нуЖно еще и пронести 
его через годы. 

обраЗцовый дом… двор… город…

Жители города Южноуральска 
встретили это предложение на ура
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– Итак, Константин Николаевич, мы на-
конец дождались изменений в федеральном 
законе о садоводстве?

– Действительно, новый ФЗ – очень ожи-
даемый документ. Предыдущий закон был 
принят в 1998 году. Прошло почти 20 лет! За 
это время претерпели изменение Гражданский 
кодекс, Земельный кодекс, природоохранные 
документы… Из-за многочисленных поправок 
закон уже не мог качественно работать. Новый 
ФЗ содержит не только формальные поправки, 
которые помогли привести его в соответствие 
с остальными документами, но также и задает 
вектор решения первостепенных задач, насущ-
ных проблем, которые успели стать больным 
местом каждого садового товарищества.

– Какие изменения можно отметить?
– Для начала можно сказать, что измене-

ны многие формулировки, названия. Появится 
определение «Товарищество собственников не-
движимости для целей ведения садоводства» 
вместо «СНТ» или «кооператив». Это немного 
усложненная формулировка, но зато она при-
ведена в соответствие с формами юридических 
лиц, которыми оперирует Гражданский кодекс. 
Кроме того, исчезнет такое понятие, как «дача»: 
больше хозяева участков не будут делиться на 
садоводов и дачников. 

Также новый закон определяет имущество 
общего пользования. Линии электропередачи, 
водопроводы будут ставиться на баланс СНТ и 
числиться на товариществе как собственность 
юридического лица. Соответственно, у собствен-
ников будет возможность распоряжаться иму-
ществом, но на них ляжет и бремя его содер-
жания. И это только один из множества важных 
пунктов.

«председательские войны» 
заканчиваются

– Насколько я понимаю, серьезные измене-
ния касаются управления садами?

– Да, в части управления и выборов многое 
изменится. Раньше председатель СНТ всегда 
выбирался на два года. Теперь этот срок можно 
будет отрегулировать уставом садового товари-
щества и сделать любым – до пяти лет. Я считаю, 
такая возможность положительно скажется на 
управлении СНТ. Что председатель может сде-
лать за два года? Как садоводы могут оценить 
эффективность его работы, если ему едва хва-
тило времени, чтобы войти в курс дела и на-
чать планирование? А мы помним, что процесс 
управления садом сложен и любые новшества 
требуют большого времени на введение. Увели-
чение председательского срока позволит каче-
ственнее работать и оценивать результаты. Хотя, 
конечно, те, кого устраивает выборный срок в 
два года, могут прописать эту цифру в уставе и 
сохранить при новом законе.

– Выборы председателя – один из болез-
ненных вопросов. Что изменится здесь?

– Здесь успела сложиться очень тяжелая си-
туация. Как мы знаем, председатель выбира-
ется из членов правления на собрании. Старый 
закон разрешал провести либо общее собрание, 
либо собрание уполномоченных. Но старших 
по улицам (уполномоченных) председатель, 
как правило, назначал сам. Поэтому говорить 
о легитимности выборов председателя такими 
уполномоченными очень сложно. Возникал во-
прос и том, насколько человек, который получил 
назначение от председателя, представляет ин-
тересы своих соседей по улице.

Новый закон в принципе убирает понятие 
«уполномоченный». Что касается выборов, то 
они будут проходить на общем собрании. Садо-

вод может проголосовать лично или поручить 
свой голос другому, оформив доверенность у 
нотариуса. Это побуждает человека серьезно 
относиться к выборам и высказывать свое мне-
ние. Конечно, остается вопрос с явкой. Именно 
поэтому были введены такие варианты, как 
заочное и очно-заочное голосование. Это помо-
жет собирать кворум в 50 процентов от общего 
числа членов товарищества и в то же время 
обеспечивать надежность выборов.

все в одной лодке
– Какие изменения в законодательстве по-

радуют председателей?
– Новый закон устранил их большую головную 

боль – проблему с так называемыми индиви-
дуалами. Как мы знаем, садовод может выйти 
из товарищества. Это его право. Но стоило в СНТ 
появиться такому индивидуалу, как начинались 
трудности с платежами. Ясно, что член товари-
щества платит членские взносы, утвержденные 
на общем собрании. А сколько должен платить 
индивидуал? Это не было четко определено. 
Многие люди заявляли: «Ни за что платить не 
буду». От этого страдало все товарищество, ко-
торое не могло меньшими суммами решить 
свои проблемы по грейдированию дорог, оплате 
освещения и охраны сада... Новый закон четко 
прописывает, что человек, который вышел из 
товарищества, тем не менее обязан платить 
взносы, равные тем, которые приняты на со-
брании. Он может не участвовать в управлении 
садом, если не хочет, но платить за содержание 
и услуги необходимо. 

– Ведь с индивидуалами связана и еще одна 
серьезная проблема?

– Причем эта проблема очень актуальна для 
Челябинской области. У нас есть садовые товари-
щества, которые находятся в местах с большим 
трафиком, вдоль крупных магистралей, напри-
мер на Троицком тракте. Эти участки – большой 
соблазн для дельцов. Нередко предпринима-
тели скупали их, выходили из товарищества, а 
затем объединяли земли в некое СНТ или ДНТ в 
границах прежнего кооператива. Впоследствии 
они действовали от имени созданного СНТ, все-
ми правдами и неправдами меняли назначение 
земель, а затем начинали коммерческое строи-
тельство. Поэтому новый закон запрещает вну-
три границ конкретного СНТ создавать новые. 
«Делиться на части» нельзя. Это поможет сохра-
нить земли, предназначенные для садоводства.

лиШнеГо платить не надо
– Изменения также касаются взносов в 

садовых товариществах?
– Новым законом определены два вида взно-

сов для членов СНТ: целевые и членские. Ника-
ких вступительных взносов больше не будет. Что 
касается членских и целевых взносов, то новый 
закон четко прописывает, на какие цели пред-
седатель может их тратить. Это позволит са-
доводам контролировать расходование общих 
средств и знать, на что уходят их деньги.

– Государство также упразднило одно из 
направлений расходов для дачников?

– Да, закон решил вопрос о лицензии на ис-
пользование воды. Около года назад вышли 
нормативные документы, которые предписыва-
ли товариществу, по сути, оформлять лицензию 
на использование воды для полива. Это вы-
звало большое волнение. Также для СНТ соз-
давались различные обязательства, например 
наличие в штате сотрудника по эксплуатации 
насосного оборудования. Затраты на содержа-
ние этой ставки, естественно, тоже ложились на 
собственников садов. Новый закон закрепляет 

использование воды для целей огородничества 
без лицензий. Косвенные траты также исклю-
чены: пользоваться водой для полива садов 
можно без каких-либо обременений.

сады – часть Города?
– Появятся ли новые меры господдержки 

садоводов?
– В первом чтении (оно прошло в марте) 

эти меры не проговаривались. Поэтому после 
чтения мы горячо настаивали на том, чтобы 
внести поправки. Мы направляли предложения 
и от Союза садоводов, и от ЗСО Челябинской 
области, чтобы включить главу, посвященную 
мерам господдержки, в закон. Наши голоса 
услышали, и в окончательном варианте доку-
мента способы поддержки СНТ расписаны до-
статочно широко. Особенно радует, что в законе 
удалось обозначить выделение субсидий для 
СНТ как из федерального и регионального, так 
и из муниципального бюджетов. По старому 
закону муниципальные образования не имели 
права прописывать у себя в бюджете развитие 
инфраструктуры садовых хозяйств – это мог 
сделать только регион. Отмечу, в Челябинской 
области Магнитогорск и Златоуст пытались при-
нять определенные программы развития садо-
вых товариществ и профинансировать их. Но 
Бюджетный кодекс не предусматривал такой 
возможности, и главы городов, которые реша-
лись сделать доброе дело для СНТ, ставили себя 
под удар.

Теперь прописана процедура, по которой все 
уровни бюджета смогут участвовать в развитии 
территорий, прежде всего обеспечении газо-, 
водо- и электроснабжения, строительстве дорог. 
Это новшество поддерживает превращение СНТ 
в полноценные поселки, удобные и пригодные 
для жизни. Я считаю, есть и наша заслуга в том, 
что такой момент был прописан в законе.

– Значит, СНТ теперь могут получать от 
муниципалитета субсидии. А как насчет от-
ветственности перед городом или районом? 
Насколько я знаю, в старом законе она не 
оговаривалась.

– СНТ долгое время существовали как анкла-
вы, независимые территории, выпавшие из си-
стемы городского управления. На них не влияли 
ни главы районов, ни министерства… Между 
тем сады – это серьезные участки. Площадь 
Челябинска составляет около 500 квадратных 
километров, а площадь садов в его черте – око-
ло 100 кв. км. Это больше любого из районов! 

Нет ничего хорошего, когда на таком участке не 
проводится уборка, ветшает инфраструктура. Не 
стоит забывать и о так называемых рейдерских 
захватах. Однако до сих пор вмешаться в про-
блемную ситуацию на землях СНТ администра-
ция не могла. 

Новый закон дает возможность главам 
районов, на территории которых находятся СНТ, 
созывать внеочередное собрание собственни-
ков. По требованию районной администрации 
председатель обязан будет провести собрание, 
включив обозначенные муниципалитетом во-
просы в повестку.

– Значит, садовые территории станут 
полноценной частью города?

– Можно сказать и так. И это очень уместно. 
Не стоит забывать, что по новому закону будет 
разрешена прописка (внесудебная регистрация) 
в доме, который находится в садовом товари-
ществе. Сейчас этого можно добиться только 
через суд. Но по новому закону человек может 
получить регистрацию в таком доме, если дом 
соответствует критериям жилого. Это станет 
хорошей новостью для многих людей, кото-
рые действительно живут в доме на садовом 
участке. 

– Сколько у садоводов времени, чтобы под-
готовиться к изменениям?

– Закон вступит в силу с 1 января 2019 года, 
так что у председателей и садоводов есть время 
освоиться и привыкнуть к новым правилам. 
Стоит отметить, что вступление в силу нового 
закона не требует никаких срочных мер. К 1 ян-
варя 2019 не нужно переоформлять документы 
и менять в них обозначение юридического лица. 
Это может потребоваться впоследствии, когда 
СНТ решит, например, внести изменения в свой 
устав. Но никаких обязательств «срочно при-
вести в соответствие» нет. Зато садоводы могут 
уже сейчас подумать о возможностях, которые 
откроются перед ними. Например, можно за 
оставшиеся полтора года привести садовый дом 
в надлежащее состояние, чтобы впоследствии 
прописаться в нем.

Сейчас мы готовим брошюру по новому за-
кону, которая достаточно подробно и популярно 
объяснит изменения. Ее можно будет бесплатно 
получить у председателя своего товарищества 
или у нас, в отделении Союза садоводов.

Новый закон о садоводческих и огородниче-
ских товариществах должен навести порядок в 
дачных кооперативах.

Надежда Медведкина

новый Закон в помощь Садоводам

новый Закон о СадоводчеСких и 
огородничеСких товарищеСтвах должен 
навеСти порядок в дачных кооперативах

садоВодам стоит готоВиться к переменам: В прошлом месяце президент россии подписал 
ноВый закон 217-фз «о Ведении граЖданами садоВодстВа и огородничестВа для 
собстВенных нуЖд». документ долЖен урегулироВать многочисленные Вопросы 
и проблемные ситуации, Возникшие В среде огородникоВ. какие изменения он поВлечет 
за собой? объясняет председатель регионального отделения общероссийской 
общестВенной организации «союз садоВодоВ россии», депутат законодательного 
собрания челябинской области константин толкачеВ (фракция «единая россия»). 
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В середине прошлой недели 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, руководитель 
комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия») специально приехал в 
поселок Лазурный, чтобы подарить 
врачебной амбулатории новый со-
временный аппарат «Алмаг-02», 
который способен оказывать необхо-
димое магнитотерапевтическое воз-
действие на пациентов.

К слову, у этого подарка есть своя 
предыстория. Напомним, в одном из 
своих прошлых номеров «Парламент-
ская неделя» рассказывала, как на 
прием граждан по личным вопро-
сам, который проводил председатель 
регионального парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») в 
Общественной региональной прием-
ной Д.А. Медведева, обратилась жи-
тельница Лазурного. Женщина рас-
сказала, что многим односельчанам 
для лечения различных заболеваний 
требуется магнитотерапия. Местные 
доктора, назначая подобное лечение, 
предупреждают, что проходить лече-
ние придется в других медицинских 
учреждениях, поскольку в поселковой 
врачебной амбулатории необходимо-
го оборудования нет. Среди тех, кому 
такие процедуры необходимы, много 
пожилых жителей поселка, которым 
нелегко в силу возраста и болезней 
ездить далеко на лечение.

Владимир Мякуш, внимательно 
выслушав жительницу Лазурного, 
пообещал: необходимое оборудова-
ние обязательно появится в посел-
ковой лечебной амбулатории. Свое 
слово председатель регионального 
парламента сдержал. По поручению 
Владимира Мякуша аппарат магни-
тотерапии был приобретен. И 16 ав-
густа в присутствии местных жителей 
Александр Журавлев вручил аппарат 
«Алмаг-02» медицинскому персоналу 
лечебной амбулатории. 

– К сожалению, долгое время мест-
ные жители были вынуждены ездить 
за десятки километров, чтобы пройти 
необходимое лечение. Понятно, что 
это было очень неудобно, особенно 
пожилым людям, – заметил замести-
тель председателя южноуральского 
парламента Александр Журавлев. – 
Нам удалось решить эту проблему. 
Теперь в местной амбулатории есть 
собственный аппарат магнитотера-
пии, а значит, лечение будет намного 
оперативнее и эффективнее.

Как добавил врач общей практики 
Юрий Смульский, лечение на аппа-
рате «Алмаг-02» будет проводиться 
в комплексе с другими видами лече-
ния, которое применяется в зависи-
мости от диагноза.

– Лечение заболеваний опорно-

двигательной системы – одна из 
основных сфер, где применяется ап-
парат «Алмаг-02», – рассказал Юрий 
Смульский. – Кроме того, большую 
пользу он может принести и при ле-
чении сердечно-сосудистой системы. 
Особенно большой положительный 
эффект он оказывает при лечении пе-
риферических сосудов. Вообще стоит 
обратить внимание, что в структуре 
заболеваемости большое количество 
сейчас занимают именно заболева-
ния опорно-двигательного аппара-
та. Например, остеоартроз крупных 
коленных суставов, плечевых, лок-
тевых суставов. При таких болезнях 
аппарат магнитотерапии – удобное 
дополнение к основному противовос-
палительному лечению.

По словам врача общей практики, 
поселковая врачебная амбулатория 
остро нуждалась в подобном меди-
цинском оборудовании, поскольку 
многим пациентам необходимы фи-
зиопроцедуры в части магнитотера-
пии. Его отсутствие доставляло много 
хлопот пациентам. Да и к тому же не 
каждый житель имеет возможность 
ездить далеко на лечебные проце-
дуры.

– На сегодняшний день наша вра-
чебная амбулатория обслуживает три 
тысячи человек. Это местные жители и 
прикрепленные челябинцы, которые 
прописаны в городе, но проживают в 
нашем поселке, – добавил врач обшей 
практики. – Из общего количества за-
болеваний, с которыми обращаются 
граждане, порядка 20 процентов – 

заболевания опорно-двигательной 
системы, органов кровообращения. 
И за счет магнитотерапии возможно 
снижение болевого синдрома, восста-
новление активности поврежденных 
суставов, подобное лечение способно 
вернуть человеку работоспособность.

Не скрывали радости и местные 
жители, которые, узнав о событии, 

пришли в лечебную амбулаторию, 
чтобы лично поблагодарить парла-
ментариев за помощь. В ходе обще-
ния Александр Журавлев ответил на 
многие вопросы жителей Лазурного, 
а также рассказал о том, какие пар-
тийные проекты в настоящее время 
реализуются в сфере здравоохране-
ния. 

Александр ЖурАВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Сегодня губернатор, депутаты Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти фракции «Единая Россия», органы исполнительной власти уделяют 
серьезное внимание развитию села. К слову, последние статистические данные 

показывают, что все больше россиян для своего постоянного места жительства 
выбирают сельские территории. А потому важно создать комфортные условия про-
живания людей на селе. С этой целью партия «Единая Россия» и начала реализацию 
ряда стратегически важных проектов. Например, в рамках партийного проекта «Здо-
ровое будущее» большое внимание уделяется развитию и поддержке учреждений 
системы здравоохранения. В рамках проекта выделяется солидное финансирование 
на ремонт больниц и поликлиник, приобретение уникальнейшего медицинского 
оборудования, развитие материально-технической базы. Есть еще один важный 
партийный проект - «Земский фельдшер», основная цель которого - решить пробле-
му дефицита медицинских кадров на селе. В рамках проекта фельдшерам, которые 
приняли решение жить и работать в сельской местности, выделяется 500 тысяч 
рублей в качестве подъемных. Эти деньги фельдшеры могут потратить на любые 
нужды по своему усмотрению. И, кстати, совсем скоро в рамках реализации этого 

проекта в поселке Лазурном начнет работать новый фельдшер. 
Кроме того, действует программа, в рамках которой направляются средства на ремонт и поддержку инфраструктуры именно 
сельских амбулаторий, центральных районных и участковых больниц, поликлиник, фельдшерско-акушерских пунктов. 
Реализуется программа «Устойчивое развитие села», благодаря которой за счет средств федерального бюджета раз-
вивается инфраструктура сельских территорий. Власти делают все, чтобы жить на селе стало комфортней.

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Жители поселка лазурного 
красноармейского 
муниципального района отныне 
могут забыть про 
многокилометроВые поездки 
на процедуры магнитотерапии 
В лечебные учреЖдения района 
и города челябинска. теперь 
необходимое многим селянам 
лечение будет оказыВать 
поселкоВая Врачебная 
амбулатория. 

наШа справка
Почти 20 процентов от общего 

количества зарегистрированных 
заболеваний – болезни опорно-
двигательной системы. Аппарат 
магнитотерапии способен сделать 
лечение более эффективным.

3 тыСячи человек 
обслуживает лечебная 

амбулатория поселка 
Лазурного Красноармейского 

муниципального района.

магнитотерапия для лаЗурного: в амбулатории 
появилоСь новое оборудование

Местные жители, узнав о событии, пришли в амбулаторию

Врач общей практики 
Юрий Смульский
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Депутат поприветствовал гостей, 
организаторов и участников 
фестиваля от имени депутатов 

Законодательного Собрания Челябин-
ской области и от себя лично, поздравил 
всех с открытием V Ежегодного благо-
творительного фестиваля «10 Добрых 
дел».

Это яркое событие стало традицион-
ным и вызывает неизменный интерес 
у жителей Челябинской области. Фе-
стиваль объединил людей с большим 

и добрым сердцем, неравнодушных к 
чужим судьбам и умеющих дарить свою 
любовь, нежность, внимание и заботу. 
Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области поблагодарили 
организаторов фестиваля за чуткость и 
способность сопереживать, за умение 
и желание поддержать тех, кто в этом 
нуждается, за постоянную помощь де-
тям, оставшимся без попечения роди-
телей, за участие в судьбах тяжелоболь-
ных детей, пожелали крепкого здоровья, 
успехов, благополучия всем, кто в труд-
ный момент протягивает руку помощи.

 Илье Бархатову особенно было при-
ятно вручать награду фонду «Андрюша», 
который помогает своим подопечным 
воплотить в жизнь свои творческие 
идеи. 

депутат законодательного собрания 
челябинской области илья бархатоВ 
(фракция «спраВедлиВая россия») 
принял участие В открытии 
еЖегодного благотВорительного 
фестиВаля «10 добрых дел».

илья БАрхАтоВ, депутат 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области: 

Фонд «Андрюша» реализует благо-
творительные программы, пред-
ставляет интересы талантливых де-

тей, оказывает финансовую поддержку в 
сфере образования, организует гастроли, 
концерты, творческие встречи, мастер-
классы, поездки детей на конкурсы. Фонд 
«Андрюша» не просто фонд, это целая 
творческая семья. Все коллективы дела-
ют большое дело и заслуживают искрен-
них слов благодарности, мы говорим 
вам спасибо за ваш труд, проявление 
сострадания к ближнему, стремление 
помогать тому, кто нуждается в помощи. 
Также хотим выразить благодар-
ность организаторам за семейную 
и теплую атмосферу мероприятия. 

Действительно, среди участни-
ков, помимо челябинских ди-
намовцев, такие титулованные 

команды, как «Локомотив-Изумруд» из 
Екатеринбурга, стерлитамакская «Спорта-
кадемия – ВРЗ», а также «ТНК Казхром» из 
казахстанского Хромтау. Турнир открылся 
18 августа парадом команд. В церемонии 
открытия принял участие вице-спикер об-
ластного парламента Александр Журавлев, 
от имени депутатского корпуса попривет-
ствовавший организаторов, участников и 
гостей соревнований.

На турнире состоялось шесть матчевых 
встреч, каждая из которых получилась яр-
кой и насыщенной захватывающими эпи-
зодами. Волейбольные дружины не соби-
рались уступать соперникам ни пяди пло-
щадки, ни одного игрового очка. Болель-
щики, а их собралось немало, с интересом 
следили за развитием спортивных баталий, 
поддерживая любимые команды. Главная 
интрига, как и полагается, разыгралась в 
финале, когда к заключительному туру хо-
зяева площадки набрали шесть очков, а 
екатеринбуржцы – четыре и матч между 
ними должен был определить победителя. 

Встреча получилась напряженной. 
«Локомотиву-Изумруду» нужна была только 
победа, которая позволила бы набрать же-
ланные три очка. Впрочем, и «Динамо» не 
собиралось отсиживаться в защите. Первая 
партия осталась за челябинцами – 25:21. 

Два других сета выиграли гости – 21:26 и 
23:25. Четвертую партию вновь взяли ди-
намовцы – 25:22. А значит, судьбу встречи 
должен был решить тай-брейк. «Динамо» 
к концу сета вело со счетом 12:10. Однако 
серия ошибок соперника позволила екате-
ринбуржцам спасти партию, а с ней и весь 
матч – 13:15. Хозяева уступили – 2:3. Тем не 
менее, проиграв на тай-брейке, «Динамо» 
добавило себе в актив одно очко и с семью 
баллами стало победителем мемориала. На 
втором месте, отстав на одно очко, рас-
положился екатеринбургский «Локомотив-
Изумруд». Третье место у «ТНК Казхром» из 
Хромтау. Четвертое место заняла команда 
«Спортакадемия – ВРЗ» из Стерлитамака.

По итогам соревнований команда-
победитель получила кубок, диплом I 
степени, игроки награждены медалями 
и подарками. Команды, занявшие II и III 

с 18 по 20 аВгуста В челябинском дВорце спорта «торпедо» прошел 
традиционный, хII турнир по Волейболу среди муЖских команд, 
посВященный памяти председателя законодательного собрания 
челябинской области Виктора даВыдоВа. сразиться за турнирный кубок 
с местным «динамо» приехали сильнейшие команды чемпионата 
россии и казахстана.

турнир как поСвящение

деСять добрых дел

Илья Бархатов вручает награду 
фонду «Андрюша»

в памяТЬ о виКТоре 
ФедоровиЧе давыдове 
заКонодаТеЛЬное Собрание 
ЧеЛябинСКой обЛаСТи 
выСТУпаеТ организаТором 
ТУрниров по воЛейбоЛУ, 
гандбоЛУ и быСТрым 
шахмаТам. ТаК, ТУрнир по 
быСТрым шахмаТам СоСТояЛСя 
18 иЮня 2017 года в ЧеЛябинСКе. 
ТУрнир по гандбоЛУ прошеЛ 
14 – 16 авгУСТа 2017 года 
в СнежинСКе

Александр ЖурАВлеВ, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Проведение турнира стало не только заметным событием в календаре российских соревнований, но и при-
знанием высоких заслуг Виктора Федоровича Давыдова перед Челябинской областью, а участие команд в 
турнире – дань уважения замечательному человеку и авторитетному руководителю. Виктор Федорович был 

настоящим спортсменом: в юности играл за сборную Челябинской области по волейболу, любил футбол, поэтому 
депутаты Законодательного Собрания единогласно в 2005 году приняли решение об организации турнира по 
волейболу его памяти. В свою очередь для спортсменов это еще и соревнования перед началом нового сезона, 
возможность оценить уровень подготовленности.

Сразиться за турнирный кубок с местным 
«Динамо» приехали сильнейшие команды 

чемпионата России и Казахстана

места, удостоены дипломов, а игро-
ки также получили медали и по-
дарки. Лучшими игроками турнира 
признаны Андрей Левченко («ТНК 
Казхром»), Сергей Мелкозеров 
(«Локомотив-Изумруд») и Иван Ни-
кишин («Динамо»). 

Напомним, Виктор Федорович 
Давыдов родился в Челябинске в 

1949 году. Играл в волейбол в со-
ставе сборной команды области 
и имел все шансы стать профес-
сиональным спортсменом, но судь-
ба предложила ему другой путь. 
Виктор Федорович стал крупным 
хозяйственным руководителем, 
политиком. Так, в 1995 году он 
был избран председателем Челя-

бинской областной думы, а затем 
– Законодательного Собрания об-
ласти. В течение 10 лет возглавлял 
областной парламент.

В июне 2005 года жизнь Виктора 
Федоровича трагически оборвалась.

Александр Патритеев.
Фото Андрея Ткаченко

Каждая встреча получилась яркой и насыщенной, 
с захватывающими эпизодами 

аКТУаЛЬно
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Ирина Яббарова. Фото предоставлены Ю.Костиковой

2017-й – год экологии

кстати, название 
у горы неслучайно такое. 
когда-то через здешние 
места была проложена 
дорога, по которой 
крестьяне на подводах 
возили железную руду 
с горы магнитной 
в белорецк. 
а небольшая сопка, что 
встречалась на пути, 
служила местом 
передышки. 
отсюда и название.

Желающим побывать на горе Извоз нужно взять курс на Верхнеуральск. На авто-
мобиле по трассе м5 (Челябинск – Уфа) повернуть на Магнитогорск недалеко от 
Чебаркуля. Не доезжая 60 километров до Магнитогорска, свернуть по указателю на 
Верхнеуральск. На месте помогут сориентироваться верхнеуральцы, которые с удо-
вольствием расскажут кратчайший маршрут из города.

Кроме того, из Челябинска в Верхнеуральск ходят регулярные автобусные рейсы.

как добратьСя

чем ЗанятьСя

Гора Извоз находится в Верхнеуральском муниципаль-
ном районе, в трех километрах от города Верхнеураль-

ска, на правом берегу реки Урал. К памятникам при-
роды областного значения гора была отнесена в 1987 
году. Высота Извоза – 527 метров над уровнем моря. 

доСтопримечательноСтифлора
Любопытно, что раньше здесь не было лес-

ного массива, но сейчас гора Извоз – живопис-
ное местечко с разнообразными насаждения-
ми, редкими, находящимися под охраной рас-
тениями. Все это искусственный лесной массив, 
созданный руками человека в начале 1960-х 
годов прошлого столетия. 

В настоящее время общая площадь горы 
– около 450 гектаров, при этом 245 гектаров 
покрыты лесами. Здесь растут сосна, береза, 
тополь, яблоня, желтая акация.

На восточном склоне горы сосны высажены таким обра-
зом, что сверху легко можно прочитать слово «Ленин». Такая 
необычная высадка деревьев была проведена в 1970 году к 
столетней годовщине В.И. Ленина.

Интересны здешние места и с исторической точки зрения. 
Когда-то на горе Извоз стояла часовня-памятник, построенная 
фельдфебелем Прокопием Горбатовым еще в 1890 году. Часов-
ня была поставлена как память о событиях в октябре 1888 года, 
когда потерпел крушение поезд царской семьи. Однако, как 
известно, Александр III, его супруга Мария Федоровна и дети 
не пострадали. Крушение поезда царской семьи произошло не-
далеко от станции Борки под Харьковом. Долгое время мимо 
часовни, стоявшей на горе, проходил крестный ход чудотвор-
ной Табынской иконы Божией Матери.

Помнят здешние места и события Гражданской войны 1918 
года. В ночь на 18 июля 1918 года на сопке прошел бой между 
красноармейцами объединенного отряда Николая Каширина и 
белочехами. Во время сражения Николай Каширин был ранен, 
командование принял Василий Блюхер. В память о военных 
сражениях в 1967 году здесь был установлен обелиск.

гора иЗвоЗ

Здешний уединенный уголок – место для люби-
телей спокойных и неспешных прогулок на природе. 
Те, кто желает отдохнуть от шума и загазованности 
больших городов, может остаться наедине со свои-
ми мыслями, подышать чистым воздухом, полю-
боваться местными красотами. Интересно будет 
здесь прогуляться и тем, кто любит бывать в местах 
с богатой историей.

Однако важно знать, что, поскольку гора Извоз 
– памятник природы областного значения, здесь 
действует ряд запретов.

Так, запрещается стоянка любых транспортных 
средств, проведение ремонтов, организация мой-
ки транспорта. Кроме того, нельзя сжигать сухие 
листья, траву, разводить костры вне специально от-
веденных мест (за исключением плановых отжигов, 
проводимых лесной службой в целях снижения по-
жарной опасности). Запрещается наносить надписи 
на геологические объекты. Также действует много 
других запретов.

Живописное местечко 
с разнообразными 

насаждениями

В память о военных сражениях 
времен Гражданской войны в 1967 

году здесь был установлен обелиск

Сверху легко можно прочитать 
слово «Ленин»

Место для любителей спокойных и неспешных 
прогулок на природе
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Работы ведутся по двум на-
правлениям: текущий ремонт 
зданий и приобретение обо-

рудования. Всего на эти цели будет 
направлено более 51 миллиона рублей 
из федерального, областного и мест-
ного бюджетов.

Куратор проекта, депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Вячеслав Евстигнеев прово-
дит адресное обследование сельских 
клубов на предмет их состояния и про-
водимой в них работы. Перед началом 
работ депутат посетил практически все 
учреждения.

Одним из объектов стал Дом 
культуры «Россия» в городе Карталы, 
который работает с 2001 года. Здесь 
запланирована покупка светодиод-
ного экрана и кресел для зрительного 
зала. На эти цели планируется потра-
тить 2 миллиона 700 тысяч рублей.

Участниками проекта стали сразу 
два дома культуры Увельского района 

– в селе Хомутинино и поселке Синий 
Бор. Здесь планируется обновление 
звукового и светового оборудования.

В Нагайбакском районе в рамках 
проекта обновляются районный Дом 
культуры в селе Фершампенуаз и Кас-
сельская центральная клубная система. 
В районном Доме культуры уже прове-
дены основные аукционы, на которые 

было выделено около 2,5 миллиона 
рублей. В ближайшее время здесь об-
новится механика сцены, звуковое и 
световое оборудование, а также кресла 
зрительного зала.

Кассельская центральная клубная 
система ждет серьезного ремонта, ко-
торый начнется в ближайшее время. 
Данное учреждение является точкой 
притяжения не только поселка Кас-
сельского, но и Черногорского и Под-
горного поселений. В двухэтажном 
здании, открытом в 1982 году, в общей 
сложности занимаются более 200 че-
ловек. Здесь же репетирует старейший 
заслуженный коллектив Челябинской 
области – фольклорный ансамбль «Гу-
мыр». В рамках программы «Местный 
Дом культуры» до конца сентября бу-
дет проведен ремонт первого и второ-
го этажей, отремонтирована система 
канализации, отопления, холодного 
водоснабжения. В общей сложности 
на эти цели направят 3 миллиона 863 
тысячи рублей.

В Коркинском муниципальном 
районе в проект партии «Единая Рос-
сия» «Местный Дом культуры» попал 
любимый горожанами очаг культуры 

– Дворец культуры «Горняк», который 
многие годы нуждался в финансиро-
вании работ по ремонту кровли. Уже 
проведен аукцион, определен подряд-

чик, и полным ходом идут ремонтные 
работы.

Посетил Вячеслав Евстигнеев и Дом 
культуры в поселке Полетаево Соснов-
ского района. В рамках проекта объ-
екту выделено почти 14 млн рублей. В 
скором времени Дом культуры встре-
тит своих посетителей обновленным 
актовым залом, кабинетами, холлами 
и залами для кружковой работы.

Кстати, дома культуры, где успеш-
но прошли аукционы, сэкономленные 
средства пойдут на покупку дополни-
тельного оборудования или ремонтные 
работы (в зависимости от вида работ, 
который запланирован в ДК). Вторую 
жизнь обретет и старое оборудование. 
Его направят в дома культуры малых 
населенных пунктов районов. Таким 
образом, партийный проект получит 
свое продолжение.

– Дома культуры всегда были глав-
ной точкой притяжения в малых насе-
ленных пунктах, поэтому им необходи-
ма поддержка. Понятно, что в сельских 
поселениях хватает и других проблем, 
но это не дает нам право списывать 

со счетов культуру. Дома культу-
ры нуждаются не просто в под-
держке, а в развитии. Именно 
поэтому проект «Местный Дом 
культуры» пришелся как нель-
зя кстати и, надеюсь, он будет 
продолжаться и в последующие 
годы, – подчеркнул куратор про-
екта Вячеслав Евстигнеев.

В челябинской области успешно реализуется проект «местный дом 
культуры». проект партии «единая россия» уЖе перешел В актиВную 
фазу: Во многих муниципалитетах уЖе проВедены аукционы, где-то 
ВоВсю идут ремонтные работы. проект охВатыВает дома культуры 
В муниципалитетах с населением менее 50 тысяч челоВек. В этом году 
дк обноВятся В нагайбакском, карталинском, сосноВском, копейском, 
сосноВском, уВельском, еманЖелинском, аргаяшском и других 
районах. Всего работы до конца года пройдут В 20 объектах 
16 муниципальных образоВаний области. 

вячеСлав евСтигнеев: «дома культуры обретаЮт новуЮ жиЗнь»
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Вячеслав Евстигнеев контролирует ход работ в Доме 
культуры поселка Полетаево Сосновского района 

В Доме культуры Аргаяшского района в рамках проекта были 
обновлены кресла в зрительном зале 

и заменена звуковая аппаратура

Поселок Красный Октябрь 
Варненского района – самая южная 

точка Челябинской области, где 
реализуется проект «Местный Дом 

культуры»

Начался прием заявок на участие в партийном проекте «местный дом 
культуры» на следующий год. Свои заявки вы можете передать в местные 
отделения партии или на сайт http://chelyabinsk.er.ru/.


